

Gobierno oficializa postulación de Bachelet a la ONU y se abre áspero conflicto con Kast

POLÍTICA. *Respaldo internacional, presiones internas y una polémica cruzada por las emergencias en el país marcaron el anuncio. Kast dijo que está centrado en la catástrofe y Vallejo respondió que “gobernar es mucho más que solo atender las emergencias”.*

Redacción

La carrera de la expresidenta Michelle Bachelet hacia la secretaría general de Naciones Unidas fue inscrita formalmente ayer, desatando un inmediato oleaje político que dejó nuevos y ásperos intercambios entre oficialismo, oposición y la futura administración de José Antonio Kast.

Desde el Palacio de La Moneda, el Presidente Gabriel Boric oficializó una postulación que ya había sido esbozada en septiembre de 2025, durante la Asamblea General de la ONU, y que ahora se concretó con el respaldo explícito de Brasil y México.

“Tengo el honor y el orgullo, desde este Palacio de La Moneda, de Santiago de Chile, anunciar a las ciudadanas y ciudadanos de nuestra patria y del mundo que hoy oficializaremos en la ciudad de Nueva York la candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet Jería a la Secretaría General de Naciones Unidas”, sostuvo el Mandatario en una declaración pública, acompañado por la exjefa de Estado, el canciller Alberto Van Klaveren y los embajadores de Brasil, Paulo Pacheco, y de México, Laura Moreno.

La situación suscitó inmediata incomodidad en la oposición por el respaldo anticipado entregado por Brasil y México, interpretado como una señal de presión política y de “amarrre” a un compromiso que el futuro mandatario chileno aún



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC ANUNCIÓ OFICIALMENTE EN LA MONEDA LA CANDIDATURA DE BACHELET A LA ONU, CON APOYO DE BRASIL Y MÉXICO.

no ha decantado del todo.

DECLARACIONES CRUZADAS

El Presidente electo, José Antonio Kast, optó por mantener en suspenso su definición sobre la candidatura de Bachelet, en medio de su visita a los damnificados por el megaincendio de 2024 en la Región de Valparaíso, y sostuvo que por ahora su prioridad está puesta en las emergencias y que cualquier decisión sobre política exterior será adoptada una vez que asuma el mando, el próximo 11 de marzo.

“Para nosotros hoy, en la fecha de aniversario de una catástrofe, la única contingencia es

esta”, afirmó, al ser consultado por la postulación impulsada por el Gobierno. En la misma línea, recalcó que “mientras yo no sea Presidente en ejercicio, no me voy a pronunciar sobre ningún otro tema”, remarcando que su definición quedará para después de su investidura.

Sin embargo, el matiz más áspero de sus declaraciones surgió cuando se refirió al rol del Ejecutivo frente a las emergencias, afirmando que “yo espero que las autoridades que hoy día tienen que dirigir el país estén dedicadas a solucionar la contingencia”.

Estas palabras no tardaron

en encontrar eco en el Palacio Presidencial y fue la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, quien salió a responder a los cuestionamientos del líder republicano. “Al Presidente electo le va a tocar ser Gobierno en marzo y podrá darse cuenta de que ser Gobierno implica atender las emergencias, pero también muchos otros problemas”, señaló.

En esa línea, la portavoz argumentó que “gobernar es mucho más que solo atender las emergencias, que por cierto son necesarias. Implica hacerse cargo de los distintos desafíos y problemas, tanto nacionales como internacionales, que terminan

impactando al propio país”.

PRESIONES DE PARTIDOS

Desde la Unión Demócrata Independiente (UDI) solicitaron al futuro Jefe de Estado, José Antonio Kast, que Chile no respalde la candidatura de la ex-presidenta Bachelet a la ONU. La petición fue acordada por unanimidad en la bancada de diputados del partido y, según indicaron, se sustenta en una evaluación crítica de sus dos períodos en La Moneda.

El jefe de bancada, Henry Leal, afirmó que los resultados de ambas administraciones no cumplen con los estándares

Bachelet se siente “muy honrada”

● Tras el anuncio de la inscripción de su candidatura a la ONU, Michelle Bachelet valoró el apoyo de los gobiernos de México y Brasil, destacando la importancia de que tres países respalden su postulación. “Me siento muy honrada”, expresó la exmandataria chilena que aspira al cargo, donde destacan también postulantes como el argentino Rafael Grossi, director de la AIEA; la costarricense Rebeca Grynspan; la mexicana Alicia Bárcena y la primera ministra de Barbados, Mia Mottley.

que, a su juicio, debe exhibir un liderazgo con proyección internacional.

“El liderazgo internacional exige trayectorias que den cuenta de resultados concretos y de una gestión eficaz frente a desafíos complejos. En materias como seguridad ciudadana, crecimiento económico y educación pública, los Gobiernos de la ex-presidenta Bachelet no lograron responder adecuadamente a las necesidades de los chilenos”, indicaron desde la bancada.

Por otro lado, distintas figuras del oficialismo, desde la Democracia Cristiana hasta el Partido Comunista, apoyaron la candidatura y cuestionaron la indefinición de Kast respecto de esta nominación. CG